

CONSULTATIONS ET ORDONNANCES MÉDICALES.

Traitement de la toux émétisante des phthisiques.

Trop souvent les phthisiques toussent parce qu'ils ont mangé et vomissent parce qu'ils ont toussé. Il faut dès lors agir sur l'estomac pour empêcher les malades de tousser, et il est nécessaire d'intervenir au moment même où se produit l'irritation gastrique, au début de la digestion, alors que les extrémités terminales de pneumogastrique commencent à être excitées.

MATHIEU (*Revue de thérapeutique*) commence par donner de la *glace* à avaler par très petits morceaux immédiatement après les repas. Ce procédé ne réussit pas constamment. Il a alors recours à l'*eau chloroformée* à la dose d'une ou deux cuillerées, quatre à cinq minutes après les repas. L'*eau chloroformée* saturée est étendue de moitié d'*eau ordinaire*. Si ce procédé échoue, il a recours à l'*eau bromoformée*, selon la formule.

R. Eau bromoformée.....	100 grammes.
Sirop de codéine.....	30 —

Il arrive que l'*eau bromoformée* elle-même échoue ; il faut alors recourir au *menthol*, qu'on prescrit à la dose de 15 à 25 centigrammes dans 150 grammes de julep gourmeux.

Si le malade est rebelle à cette médication, on peut utiliser les narcotiques sous forme de potion :

R. Chlorhydrate de morphine.....	5 centigrammes.
Chlorhydrate de cocaïne.....	5 à 10
Eau distillée.....	150

A prendre par cuillerées à café de cinq à six minutes après les repas

G. DERSCHIED, s'occupant du même sujet (*Policlinique*, 1er janvier 1901,) fait une courte revue de la pathogénie du symptôme. Il n'admet pas l'origine gastrique du phénomène : lésions inflammatoires de l'estomac (Broussais, Grisolle) ; secousses de l'organe ; pression abdominale par la toux ; irritation du pneumogastrique prenant son point de départ dans l'estomac par le contact de la muqueuse avec les aliments. Il épouse l'opinion de Berthier, qui explique la toux émétisante par une hyperesthésie pharyn-